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今日烟台 C11

买的“千足金”还是“足金”？
多家金店将“千足金”随意改名降价，一些顾客质疑自己被骗了

隔记者 孙健 见习记者 陈
莹 报道
qlwbsj@vip. 163 .com

本报3月20日讯 “现在‘千
足金’改名还降了价，我们以前
买的项链还能算‘千足金’吗，还
是也得跟着打折？”20日，本报报
道了《港城“千足金”更名降价》
的消息后，不少购买金饰品的市
民纷纷提出疑问：同样的项链，
买的时候是“千足金”，现在变成

“足金”，那我买的到底是啥？是
不是被金店欺骗了？

20日一早，市民王女士就拨
通了本报热线967066咨询，“我
两周前刚买的金项链，买的时候
是‘千足金’，这才过了几天就成

“足金”了，还降了价，其中的差
价谁来补给我？”王女士说，现在
她也不知道项链是“千足金”还
是“足金”了。

据了解，王女士的项链重十
几克，按照降价后的价格，比她
购买时低了三十多块钱。“我也
不差这几十块钱，但还是心里堵
得慌，我这到底买了‘千足金’还
是‘足金’？”不少市民跟王女士
抱有同样的疑问，同时他们更担
心商家如此随意不负责任地“更

名”，他们的商品还有多少可信
度？

市民王先生说，别的黄金饰
品出了问题，烟台这几家店的

“千足金”就随意改为“足金”，这
些店是不是对自家商品没有信
心？是不是根本无法保证店内黄
金项链的纯度？如果是这样，那
么他们就是欺骗了之前的顾客；
如果不是，这些店家应该给消费
者一个满意的答复。

20日，记者再次走访了市区
的几家金店，咨询店方对于“千
足金”更名降价的态度和说法。
在福莱金店、鑫荟金行、周大福、
周生生以及六福珠宝的专柜内，
记者都发现了改名降价后的“千
足金”项链，然而对于改名原因，
店方一致地选择保持沉默。

记者发现，刚进入金店时，
销售人员都会积极推荐各种黄
金制品，一旦记者开口询问“千
足金”改名降价的事儿，店员们
便纷纷散开，有的甚至爱理不
理。

“我不知道也管不了，这不
是我工作范围内的事。”一位销
售人员告诉记者，现在是“千足
金”的敏感时期，每天都会有好
几拨人到金店“摸情况”，金店工
作人员也分不清这些人的身份，
最保险的就是什么也不说。

“现在有不少店家将店里的
金项链拿来检测，据说在检测结
果出来之前，这些项链都会按照

‘足金’的价格来卖。”烟台市产
品质量监督检验所的工作人员
说。

周大生珠宝掺假消息一曝
光，市民对黄金饰品的疑虑接踵
而来，原本打算购买黄金饰品的
市民也将计划推迟。

20日上午，记者在市区的鑫
荟金行、福莱金店、真优美钻石
店以及商场内的一些金银首饰
专柜看到，原本热热闹闹的黄金
首饰柜台前变得冷清起来，偶尔
有顾客走进金店也是打听、观望

的人居多，很少有人购买。
在市区一家福莱金店记者

看到，半小时内，除了一对情侣
走进金店询问饰品价格外，再无
人走进店内。这对情侣告诉记
者，他们近期要结婚了，所以来
看看首饰，“周大生珠宝这么知
名的品牌质量都不让人放心，还
真是不敢随便买金首饰了，今天
先问问，不行就再等等看。”

“千足金”更名降价后，不
少市民对购买的“千足金”不放
心，担心金项链“被打折”。“我
想知道买的是不是‘千足金’，
但不知道怎么检测，去哪儿检
测。”得知“千足金”更名降价
后，一些金店老客户也都想知
道自己购买的项链到底是不是

“千足金”。
烟台市产品质量监督检验

所黄金珠宝检验科科长鲍勇告
诉记者，黄金纯度可通过无损检
测来确定，无损检测不会影响黄
金制品的形态。

“有损检测”因检验消耗可
能会出现质量减少，检验费用较
高，一般要三五百元，市民可选
择“无损检测”，这种检测方式是
在黄金饰品表面选择3-6个部
位，通过X射线荧光光谱仪，对
黄金饰品表面进行检测。而且无
损检测不会损坏饰品的外观，检
测费用只需要50元。

为了帮助消费者维权，本报
开通了检测热线967066，如果您有
金首饰想检测，或者您想了解所
购买的项链是“千足金”还是“足
金”，都可以拨打本报热线967066，
我们可以帮您联系烟台市产品质
量监督检验所进行检测。
本报记者 孙健 见习记者 陈莹
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港城各金店都已冷冷清清
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